
我市出台中心城区
公园广场管理暂行办法

已经市政府第12次常务会议审议通过，自2017年6月1日起施行。
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■建好快速通道 缓解城区拥堵

□“建好快速通道 缓解城区拥堵”系列短评

“缓堵保畅”的又一“力作”
□徐冬

“那时达城车真的好少哦”

连续几天阴雨，达城天空昨日放晴。69
岁的陈明扬老人坐在自己杂货店里，看着门
外川流不息的车辆，这位西胜街老居民有些
迷茫：这几年，达城街上咋就“冒出”这么多车
呢？以前看起来宽宽的西胜街现在天天堵
车。西胜街外连着一条城市快速通道，按理
说是不会堵车的哟？

有此疑问的不仅是陈明扬老人。西胜街
“老地图”陈老说，他土生土长在此，上世
纪七八十年代，西胜街与其相连的大西街、
大东街、翠屏路、红旗路、来凤路，因其地
处老城核心，商业繁华，店铺林立，周围陆
续兴建了锅罐厂、衡器厂等，红旗大桥近在
咫尺，每天“逛街”市民如“潮”。那时逢
五一、元旦、春节等节目，街头搞游乐活
动，群众沿街跟着演出队伍一路观看，甚是
壮观。虽然城区也有小车，但还不知有堵车
的现象。“如今和当年不一样了，现在达城
车辆太多了。”陈明扬老人反复叨咕着，不

拓宽路面怎么不堵车呢。

“当年不同意修建真不该”

随着城市扩大，城区向南外和西外延伸，
车辆逐渐增多，城区开始出现拥堵。“当时我
们反对修建红塔路快速通道，主要是怕噪音
和灰尘，现在想起来，我们当年错了。”一位蒋
姓路人接过陈大爷的话说起了十多年前的不
当之举。据蒋先生讲，他也是西胜街的老居
民。2004年秋，听说要在滨河游园上修红塔
路（即现快速通道），他认为修路要架高架桥，
滨河游园没有了，绿树没有了，唯一的锻炼场
所没有了，整天面对一条水泥路，过往车辆噪
音吵，尘土飞扬，全家当时极力反对。“有建设
单位、亲朋好友都给我们讲修红塔路的好处，
虽然我们同意修，但心里总觉得没必要。”蒋
先生笑着说。红塔路最终于2009年全面建
成，如今的红塔路成了老城通往西外一条重
要通道。蒋先生担心的公园被毁、噪音扰民、
灰尘飞扬均没出现，在红塔路外却打造了一
个美丽的城市公园。

“快速通道方便快捷”

如今，西胜街这条窄窄的老街，由于连接
快速通道，每天来往车辆川流不息。本就狭
窄的街道被过往车辆“侵占”，两边已无人行
道的地盘，增加了居民们的担忧。西胜街大
多数居民都见证了十年前红塔路建设，也体
验了十年红塔路的“快速通道生活”。快速通
道挨得最“紧密”的港都月光城住户何天才老
人，谈起住在快速通道边“生活感受”很开心，
他说要说噪音，他每天没听到什么噪音，还没
街边那些烧烤摊声吵。

“现在快速通道像是一条城市主干线，
每天经过西胜街的车数不胜数，西胜街和快
速通道经常堵车，现在只有加宽快速通道，
才能缓解堵车。”西胜街一位姓李的女士指
着门市外堵成长龙的车辆，希望快速通道改
造延伸工程早日实施。十年来，快速通道在
西胜街居民眼中，感觉这条路真的很方便，
很快捷！

（本报记者 谢建荣 李泽希）

快速通道旁居民的心声

“这条路真的很方便快捷”

达城快速通道又叫红塔路，从
红旗大桥到朝阳路污水泵房，是老
城连接西外重要通道之一。建成十
余年来，居住在快速通道旁边的市
民们，他们最能体验到快速通道带
来的便捷。昨日，记者前往快速通
道附近，听原住居民、小区住户、门
市业主等讲述他们眼中的达城快速
通道。

一个个规划方案迭次出台、一项项“治
堵”工程顺利推进、一条条“断头路”被成功打
通……随着“缓堵保畅”工程的持续纵深推
进，我市中心城区交通状况明显改善，城市形
象显著提升，赢得广大市民的一致赞誉。

“缓堵保畅”是一项系统的综合工程，需
要全市各级各部门乃至全市人民协同配合，
戮力同心，共同推进。在具体举措上，要突出
规划引领，强化“源头”治堵；突出常规管理，
强化“科技”治堵；突出公交优先，强化“公交”
治堵；突出宣传教育，强化“素质”治堵。此
外，更为重要的是，要突出设施建设，强化“工
程”治堵。我市中心城区道少坡陡，路窄弯
急，城市道路网络差，基础设施严重不足，只
有把工程建设作为主要抓手，全面推进，才能

从根本上打通城市的“经络”，根除城区“肠
梗塞”。仅2016年，我市便顺利完成“缓堵
保畅”工程项目40个，如期打通烈士陵园至
塔石路断头路、东环路天泰药业断头路、盛
达路连接一号干道断头路等；完成三里坪B
线油化工程、达川区升华广场公共停车场建
设、牌楼老年公寓临时停车场建设等。今年
年初，南北二号干道（经开区段）顺利通车，达
一中老校区停车场建成并投入试运行。随着
一项项“治堵”工程顺利推进，中心城区交通
基础设施不断完善，市民的出行条件大为改
观，道路拥堵状况得到根本缓解。

在此背景下，我市出台、论证相关规划方
案，拟启动达城快速通道升级改造工程，是推
进“缓堵保畅”的又一“力作”，是又一件为民

实事、惠民好事。依据相关规划方案，快速通
道升级改造工程规划起点位于白塔路—朝阳
中路—快速通道路口，终点位于二马路与滨
河路交叉口，规划道路总长约3.4公里。工程
拟对现快速通道进行拓宽处理，由现双向两
车道拓宽至双向四车道，同时将白塔路—朝
阳中路—快速通道路口改造为立交；拟在现
滨河游步道上方沿州河新建高架桥，采用双
向两车道，与红旗大桥和通川大桥通过平交
进行互通。参照相关规划方案，我们不难想
象，快速通道升级改造实施后，将更好地实现
老城与西城互联互通，有效改善城区道路交
通拥堵现状，特别是缓解老城区与西城片区
之间的交通压力，进一步提升城市交通通行
能力，方便广大市民出行。


